
“全市人民期待的市八届人大五次会议今天

上午胜利闭幕了。整个会议严肃活泼、生动热烈、

节俭高效，达到了统一思想、凝聚共识、鼓舞士

气、提振信心的目的，是一次求真务实、改革创

新、开拓奋进的大会。特别是市委书记陈天富的

讲话、市长刘鹏作的《政府工作报告》，内容全面、

精炼、翔实，描绘了汝州未来发展的蓝图。作为市

人大代表，我深感责任重大、使命光荣、压力倍

增。同时，也感到精神振奋、激情满怀。下一步，我

们将认真贯彻落实‘两会’精神，持续‘补短板、强

监管’，推动汝州水利事业高质量发展。”5月21日
上午，市人大代表，市水利局党组书记、局长王国

强接受记者采访时说。

王国强表示，2020年，水利部门将重点做好7
个方面工作。一是争创北汝河国家级水利风景

区。二是提高防汛抗旱能力，确保2020年安全度
汛。同时，完善应急抗旱体系建设，扎实做好抗旱

保丰收工作。三是加快推动北汝河五号六号橡胶

坝及生态堰、汝河沙滩公园、汝河银滩浴场、龙山

花海水库等在建项目施工进度，力争洗耳河二

期、南水北调引水工程等已规划项目早日开工建

设。四是全面保障饮水安全。着力补齐安全饮水
3个短板，加快实施13个行政村安全饮水户户通
改造工程，科学编制农村饮水安全“十四五”发展

规划，力争实现乡村安全饮水全覆盖。五是深入

落实河长制。持续推动“清河行动”常态化，重点

打击“乱占、乱采、乱堆、乱建”行为，切实维护河

湖生命健康。六是统筹推进四水同治。着力加强

水资源、水生态、水环境、水灾害综合治理，努力

建设人民满意的幸福河湖。七是严厉打击非法采

砂。深入开展联合执法，加强巡查监管，严厉打击

各类非法采砂活动，确保河势稳定。

“我们将在市委、市政府的坚强领导下，把握

新机遇，谋划新征程，不断开创水利事业改革发

展新局面，为我市山水宜居绿城建设提供坚实的

水利支撑！”王国强对2020年全市水利事业发展
充满信心。

融媒体中心记者 宋小亚
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“今年的人代会，尽管受疫情影响采用

了‘主会场+分会场’视频会议的形式召开，
但却组织得严谨、有序、高效，达到了预期

的效果。会上，我认真聆听了大会上的每个

报告，尤其是今天陈天富书记的讲话，对

2019年工作总结得很全面、很客观，可以说
是总结成绩不夸大、分析问题不遮掩；对

2020年工作也提出了总体要求、主要目标、
工作重点和具体措施，完全符合我们汝州

市发展的实际。作为一名市人大代表，下一

步，我将深入领会并贯彻落实好此次会议

精神，努力把我们临汝镇的工作干得更

好。”5月21日，市人大代表、临汝镇党委书

记乔延召在接受记者采访时说道。

乔延召说，临汝镇下一步将坚持以基

层党建为统领，以压实镇村两级主体责任

为核心，以全面实施乡村振兴战略为抓手，

以打造区域性商贸重镇、经济强镇、文化名

镇为目标，敢于担当、务实重干、创优环境、

全面发展，为汝州建设山水宜居绿城增光

添彩。同时，以“坚守底线不出事，经济发展

再出彩，项目建设有突破，整体工作上台

阶”为工作要求；以“党建统领，绿色发展，

稳中求进”为工作基调。今年的重点工作则

主要是围绕“稳”和“进”这两个字做文章。

“稳”就是全力以赴保持社会大局平安和谐

稳定，扎实做好信访稳定、安全生产、平安

建设、环境保护、网络信息安全等底线工

作；“进”就是千方百计推进镇域经济科学

快速发展，进一步优化镇域产业发展布局，

加大招商引资力度，实施项目带动战略，推

进乡村全面振兴。

乔延召表示，下一步将以此次人代会

的胜利召开为契机，进一步提升站位、转变

作风、创新理念、加压奋进，努力在“建好汝

西重镇，重塑临汝辉煌”的征程上有所作

为，为全市的转型跨越发展作出新的更大

的贡献。

融媒体中心记者 陈晶

“此次会议是一次圆满成功的大会，是一次

谋划前景的大会，是一次提振信心的大会，会议

对过去一年的工作总结，让我们感到成绩来之不

易，成就令人鼓舞。”5月21日，市人大代表、王寨
乡党委书记魏富申接受记者采访时说。

魏富申说，2019年，王寨乡工作成绩显著，一
是着力推进软弱涣散党组织整治。进一步巩固基

层党支部战斗堡垒作用。二是着力推进脱贫攻坚

工作。大力发展扶贫产业，推进超强鞋业扶贫车

间高质量发展，带动48名贫困群众就业创业增
收，人均月收入达1500元以上；发展中药材种植
基地6个，种植决明子、苦参、艾草等1300余亩。三
是着力推进集体经济发展。发展绿色种植产业和

深加工产业，切实增加村级经济收入。唐村集体

经济石磨加工项目成功签约，夹河史村苗圃种植

基地种植5万棵楸树苗。四是着力推进民生事业

发展。坚持把教育放在优先发展的战略地位，

2019年，王寨乡教育教学成绩全市排名第一。同
时，利用有利条件，把握自身优势，收购烟叶17.1
万公斤，实现产值426.6万元、税收93.86万元，超额
完成全年任务。

魏富申表示，王寨乡地处虎狼爬领腹地，

2020年，将按照全市工作安排，充分挖掘自然
禀赋，借助各项相关政策，以打造生态畜牧之

乡作为产业支撑，牢牢抓住全域旅游发展的机

遇，决战决胜脱贫攻坚，顺利转入乡村振兴战

略中去，以更加饱满的热情、更加高昂的斗志、

更加扎实的举措做好各项工作，为汝州争创全

省践行县域治理“三起来”示范县作出王寨应

有的贡献。

融媒体中心记者 张亚萍

“在今天的闭幕式上，陈天富书记的讲

话实事求是地总结了过去一年全市取得的

成绩和宝贵经验，客观准确地指出了全市

发展面临的困难和存在的问题，全面系统

地部署了下一步工作，整个报告高屋建瓴，

方向明确，振奋人心，具有很强的针对性和

指导意义。”5月21日上午，刚走出会场的市
人大代表、交通运输局局长梁帅军在接受

记者采访时说道。

梁帅军表示，市交通运输局将牢牢把

握“改革创新、实干为先”的理念，全面深入

学习贯彻此次会议精神及陈天富书记的要

求。在市委、市政府的坚强领导下，在市人

大的监督支持下，继续保持履职尽责、奋发

有为、克难攻坚的担当精神，努力化解发展

中不利因素的影响，全面完成十三五收官

之年的工作任务，高标准谋划“十四五”发

展规划。

梁帅军说，市交通运输局还会立足全

省综合交通发展要求，牢牢把握“融入大

局”战略导向，聚焦全市“山水宜居绿城”

建设主题，重点做好以下四方面工作。一

是持续打好三大攻坚战。巩固全市贫困村

通硬化路、通客车、通邮政“三通”成果，完

成陵头镇东山村、大峪镇棉花村、蟒川镇

任庄村6公里多扶贫道路建设及县道靳马
线38公里提升改造工程，争取年内通车，
实现行业脱贫总目标；提升公路管养水

平，完成大气污染防治和路域环境整治任

务；加强债务风险防范，提高行业风险防

控能力。二是推进项目建设。想方设法引

进新施工企业，加大协调力度，确保S241
汝州- 宝丰段上半年建成通车，G344骑庄
- 温泉段、S241立交桥- 湾子段、南二环等
项目，年内主路面达到通车条件，其他重

点项目持续推进。三是强化行业监管。加

大科技治超力度，持续开展安全隐患大排

查大整治和“春雷行动”，实现治超源头监

管全覆盖和年内“零事故”目标；强力推进

行业“扫黑除恶”，加大违法打击力度，持

续打击超限超载、违规营运等违法违规行

为。四是落实民生工程。推进“城乡客运一

体化”“河南省第二批公交优先示范城市”

创建工作，实施客运企业整合重组，推进

公交向乡镇延伸，为群众提供便捷服务，

进一步提高群众的幸福指数。

融媒体中心记者 宋乐义

“市八届人大五次会议今天胜利闭幕了，会

议形成了一系列决议，正是我们下一阶段行动的

指南，特别是对汝州教育一年来的发展进行了科

学总结，对2020年汝州教育事业的发展目标站位
高、措施强，会议提出引进知名教育机构在汝州

办学，打造区域教育高地，这对我们民办教育既

是压力又是动力，让我们深感肩上责任重大。”5
月21日，市人大代表、市有道实验学校校长姬有
道在谈到民办教育的振兴时，显得豪情满怀。

姬有道表示，民办教育作为公办教育的有益

补充，近几年来在市委、市政府的大力支持下，在

教育主管部门的正确领导下，迅猛发展，取得的

成绩有目共睹。目前全市民办教育机构在校生有

2万余人，占学生总数的11%以上，为有效缓解我
市大班额现象起到了积极作用，办学成效显著，

成为汝州教育的一道亮丽风景线。教育不是功德

就是罪恶，作为民办学校要珍惜良好的发展机

会，依法规范办学，在抓好教学质量的同时，尊重

教育规律，注重学生德、智、体、美、劳全面发展，

为国家培养优秀的栋梁之材。民办学校要利用自

身的机制和管理优势，加大教育投入，提升管理

水平，提高办学层次，全面提升教学质量，遏制优

质生源外流，让汝州学生不出远门就能享受到省

内一流的优质教育。

姬有道说，民办学校要站位高远，树立品牌

意识，努力做大做强，把学校办成河南乃至全国

一流的品牌学校，吸引外地生源到汝州就学，为

汝州教育事业发展作出积极贡献，为汝州扬名，

为中原出彩增辉。

融媒体中心记者 郭营战

奋力推动水利事业高质量发展
———访市人大代表王国强

苦干快干努力干 打造生态畜牧之乡
———访市人大代表魏富申

树立品牌意识 振兴汝州教育事业
———访市人大代表姬有道

建好汝西重镇 再塑临汝辉煌
———访市人大代表乔延召

让更多公路建设惠及全市百姓
———访市人大代表梁帅军


